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距“己丑年黄帝故里距“己丑年黄帝故里
拜祖大典”还有拜祖大典”还有 8

□晚报记者 裴蕾 胡审兵 实习生 李楠 刘煜坤

本报讯 如果一切顺利的话，河南人也许
在这个五一，又能享受到7天长假的休闲生活
了。昨日，在省委政研室组织召开的“旅游立
省”研讨交流会上，省旅游局局长苏福功透露，
对于是否恢复五一长假，仍在等待国家旅游局
的政策。

国家旅游局将在郑州举行启动仪式
在昨日上午举行的“旅游立省”研讨交流

会上，省旅游局局长苏福功表示，在今年年初
启动了万人游河南仪式后，近期将了解全省
各地推出的旅游优惠活动情况。苏福功称，4
月 11日，国家旅游局将在全国 100个城市同
时启动“全国百城旅游宣传周”活动，届时国

家旅游局将选择包括郑州市在内的全国 6个
城市举行启动仪式。

能否试点恢复五一黄金周正在等答复
“取消五一黄金周，增加了另外两个黄金

周的压力；4 个小长假不如一个 7 天长假，
旅游产业正在遭遇‘滑铁卢’。”在今年的全
国两会上，苏福功称，如果国务院允许，河
南省也可以作为试点，率先恢复五一黄金
周。苏福功还建议，在着力搞好五一、十
一、春节三大黄金周各项互动的同时，增加
其他节日的宣传促销力度，让群众分享到
改革开放和经济发展的成果，真正使内需
成为促进经济发展的长久动力。

在昨日的研讨会上，苏福功透露说，对于
能否试点恢复五一长假，近期国家旅游局有望

回复，“如果国家旅游局不反对进行试点，省旅
游局将会向省政府上报，争取成为试点省份”。

河南应打造“3小时黄金旅程”
一个北京人，目前正在新加坡读研究

生，却长久以来都对河南的旅游资源“情有
独钟”。昨日，来自新加坡南洋理工大学硕
士张博，作为远道而来的特邀嘉宾，在研讨
会上就“旅游立省与河南的旅游升级”为主
题，作了主题发言。

对河南旅游市场十分有研究的他建议说，
河南应当充分利用高速铁路，打造“3小时黄金
旅程”，即大力发展高速铁路建设，使得郑州到
我国北京、上海等主要旅游城市的时间缩短到
3小时，让众多国内及入境游客可以“坐高铁游
河南”。

□晚报记者 孙娟 实习生 尚祎杰

本报讯 距离己丑年黄帝故里拜祖大典

开幕还有 8天，大典筹备工作已进入冲刺阶

段。昨日上午，拜祖大典郑州执委会召开工

作会议，商讨各项筹备工作进展。据悉，截至

昨日确定来郑参加拜祖嘉宾已达 1612名，今

年拜祖嘉宾有望达到2000人。

参加大典的嘉宾今年或达2000人

据拜祖大典郑州执委会邀请部透露，目

前确定参加拜祖大典的嘉宾将达 1612人，其

中，海外人士408人，港澳台嘉宾430人，内地

嘉宾774人。

今年的拜祖大典其中一个主题就是应对
金融危机，为此嘉宾邀请工作也侧重邀请工
商企业的知名人士。

张海将书写拜祖文长卷

今年的拜祖文由郑州大学文学院一位教
授起草完成，已经上报大典省执委会审定。
据悉，在拜祖大典 9项议程的“天地人和”环
节，将拿出一幅长9.5米的巨型拜祖文书法作
品，参加拜祖的海内外炎黄子孙可在上面盖
章留念，传达“天地人和”的理念。

昨日会议透露，这个长9.5米的拜祖文长
卷将由中国书法家协会主席张海亲笔书写。

□晚报记者 马燕 实习生 李猛

本报讯 记者昨日从市园林局绿化工程管
理处了解到，为了迎接 2009年拜祖大典，郑州
将在重点路段和窗口地段摆放或栽植花草 70
余万盆。

据介绍，郑花路与迎宾路交叉口摆放立
体花坛，将利用防水布和土堆塑造 1 米多高
的“台子”并搭建亭子和水池，放置卡通造
型，再配备散尾葵、凤仙花、遍地黄金、粉白

两色牵牛花，营造出五彩祥和的家园景象。
此次摆花还将使用以前未曾使用过的花卉
品种，如四季海棠、玫瑰海棠、三角梅、巴西
木、散尾葵等。

此外，为延长花期，郑花路、政一街、嵩山
路、中原路等主要路段全部采取地栽，比以往延
长30天至40天的观赏时间。目前，园林部门已
在中原西路、市委门前栽植或摆放了花卉，郑花
路、政一街、嵩山路已基本栽植完毕。

线索提供 杨永青

□晚报记者 程国平 通讯员 武建霞

本报讯 能顺利贷到款是当下陷入资金
困局的中小企业的头等大事。昨日，郑州市中
小企业银企洽谈会召开，共有15家企业贷到6
亿多元。记者从会上获悉，各银行向中小企业
局意向授信金额高达180亿元，有资金缺口的
企业可到该局咨询。

民营经济遭遇“融资难”
昨日，中小企业局相关负责人表示，近年

来，民营经济在活跃市场、扩大就业、拉动经济
增长、增加财政收入等方面起着越来越重要的
作用，已经成为促进我市经济发展的重要增长

极，在全市GDP、工业增加值、缴纳税金、实现
利润和安置就业等主要经济指标净增量中，民
营经济的贡献均占到60%以上。

然而在这场金融危机的冲击下，融资问题
成为中小企业突出重围的关键门槛儿。据粗
略统计，我市有 50％以上的中小企业因流动
资金不足而达不到设计生产能力，90％以上的
企业因自身积累少、融资困难而难以扩大生产
规模和进行技术改造，殷切期望获得金融机构
的资金支持。

15家企业贷款6亿元
为缓解中小企业“融资难”，市中小企业

局自今年 2月份起，组织各县（市）区集中推

荐、筛选，最终确定了 249 家有融资需求的
企业和 254 个贷款项目。这些企业大多来
自全市百家重点民营企业、百家成长型民营
企业和 50 家重点科技民营企业、50 家诚信
民营企业等。这些企业的资金缺口在 50亿
元左右。

昨日，中国银行、工商银行、建设银行等全
市13家银行的负责人悉数到场，经过审核，这
些银行当场与 15家企业签约，签约总金额达
6.37亿元。

据了解，在这次洽谈会上，各家银行共向
中小企业局意向授信金额高达180亿元，有资
金缺口的企业不妨到中小企业局咨询。

保障性住房有无违规操作？
我省首次组织审计调查
本报讯 政府投资保障性住房建设中，

是否存在违规操作？昨日，记者从省审计厅
获悉，我省今年将首次组织 9个省辖市和 3
个扩权县（市）的审计机关，对当地政府投资
保障性住房情况进行专项审计调查。

此次审计调查的实施时间将从本月开
始至5月30日。

晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

今年拟招研究生47.5万人
据新华社电 教育部20日公布，今年研

究生招生计划安排 47.5万人，其中博士生
6万人，硕士生41.5万人。

教育部在20日下发的通知中说，今年要
重点支持能源、信息、生物、海洋、航天、新材
料、先进制造业等前沿技术和基础学科相关
专业的招生；重点安排应用性较强、社会需
求较大的工学类、环境保护类、农林类、地矿
类等相关领域的学科招生；坚决限制毕业生
就业压力大、社会需求不足的学科和专业的
招生规模。

“镍铬烤瓷牙”与“强生”
药监局进行安全评估

据新华社电 针对“镍铬烤瓷牙”与“强
生”卫浴产品风波，国家食品药品监管局新
闻发言人颜江瑛20日表示，食品药品监管部
门目前正对这两种产品的安全性进行评估。

针对网络上流传的“镍铬烤瓷牙可致肾
病”事件，国家食品药品监管局已于近日组
织专家，对镍铬烤瓷牙的安全性进行评估，
评估意见将于近期对外公布。

针对“强生卫浴产品可能含有有毒物质”
的说法，经国家化妆品质检中心进行检验，结
果显示：26种30个批次的产品未检出二噁烷，
仅有一种产品（婴儿香桃沐浴露）中的一个批
次检出含有微量的二噁烷。微量二噁烷是否
会影响健康，质检部门将作进一步分析。

我市15家中小企业获贷6亿元
各银行还向中小企业局授信180亿元，企业可前去咨询

这个五一我省能否放长假？
国家旅游局近期将回复

4月11日，国家旅游局在郑启动全国旅游宣传周活动

昨日下午，绿化工人忙着给中原路上刚刚栽种的牵牛花浇水。昨日下午，绿化工人忙着给中原路上刚刚栽种的牵牛花浇水。 晚报记者晚报记者 王梓王梓 图图

己丑年拜祖大典

严禁中小学“有编不补”
长期聘用代课人员

据新华社电 教育部20日下发通知，严
禁中小学挤占、挪用和截留中小学教职工编
制。严禁在有合格教师来源的情况下“有编
不补”，长期聘用代课人员。

通知指出，针对城镇学校大量接收进城
务工人员子女和不同学段学生规模变化等
情况，省级机构编制部门要结合本地实际，
合理配置教师资源，同一县域内中小学教职
工编制可以互补余缺。为解决部分农村地
区中小学教职工编制偏紧的问题，各地可根
据实际需要，按照有增有减的原则，参照县
镇标准核定农村中小学教职工编制。据此
核定的编制必须用于农村中小学教职工。


